

Precedente de suscripción
En Cáceres... UNA peseta al mes, fuera de la Capital... 2.50 al trimestre
Tarifa de anuncios
Primera plana... 0.25 ptas. línea, Segunda id... 0.20, Tercera id... 0.10, Cuarta id... 0.05, Quintas id... 0.02, Seis id... 0.01, Siete id... 0.005, Ocho id... 0.002, Nueve id... 0.001, Diez id... 0.0005

EL NOTICIERO

DIARIO DE CÁCERES

ULTIMOS TELEFONOS Y NOTICIAS DE LA MAÑANA

De colaboración

“RENOVACION”

Renovación piden nuestros intelectuales a los Poderes públicos; renovación más que de leyes de procedimientos.

Muchos innovadores han pasado por el Gobierno, pero estos se han limitado a ampliar los derechos del hombre, sin enseñarle a ejercerlos ni hacerlos respetar.

Ahora se habla de enmendar esta pequeña deficiencia. Todos nuestros hombres se proponen enseñar con el ejemplo, dirigirse por la ética en todos sus actos, y, por lo tanto, no solo ser morales, sino intransigentes con la inmoralidad en cualquier lugar que exista.

La mujer, la compañera del hombre, debe y puede ayudarles en esta empresa.

En mi concepto su deber en este punto es tan grave que solo cumple la mitad de su misión si lo omite.

En cuanto a la actitud y facilidad para tal obra, en unas será mayor que en otras; pero todas tienen su círculo de acción.

En los múltiples planes de renovación nada se habla de lo que afecta a la mujer expresamente. En el extranjero sí. Aquí, ¡bastante tienen nuestros hombres con la char entre sí!

La mujer no forma Juntas de defensa, quizá por ser la que más las necesita. Hasta que las forme la dejarán con su legislación particular, casi exacta a los primeros años del Cristianismo.

Mientras imitando al hombre, llegamos a ellas, vamos a estudiar si a pesar de estar atadas de pies y manos, podemos y debemos hacer algo en servicio de Dios para bien de la Patria.

La mujer no legisla en España pero vive junto al legislador; tiene su confianza, y a veces ejerce sobre él gran influencia.

Esta, hay que decirlo con tristeza, la ha empleado hasta ahora más en provecho propio y el de sus hijos que en el bien general de sus compatriotas.

Si ha extendido un poco el círculo de su protección ha sido para sus amigos pero solo por el hecho de serlo ciegamente; sin estudiar si lo que pedía era justo, sabiendo solo que hacía un favor a lo que su corazón es tan propicio.

No se le puede hasta ahora exigir más. ¿Acaso se le ha dicho que ella puede contribuir al bien general? ¿Que ella, dueña del corazón de su marido y a veces de su voluntad puede inclinarlo por la convicción, y el cariño hacia lo justo, lo moral, lo conveniente? ¿Suavizando su pasión de partido, avergonzándole de su egoísmo, sacudiendo su pereza, haciéndole ver su responsabilidad y rogándole por los que sufren hambre y sed de justicia? En una palabra, relevando su espíritu y reforzando su conciencia?

Esta acción, de la que aún se habla a las mujeres muy poco, es, en mi concepto, de tal importancia para el bien nacional, que, sin su desempeño, dudo que la buena intención de renovación, solo, masculina, dé frutos duraderos.

Hasta ahora la mujer se ha creído tan poco en el matrimonio, que se ha supuesto en absoluto irresponsable de la conducta de su marido, ni aun de los hijos mayores de 20 años.

El no meterse en los asuntos del esposo, lo ha tenido por virtud. Esto es cómodo y permite, con la conciencia tranquila, gozar del fruto de la inmoralidad política y administrativa de aquel. «Este dinero—se decía—no debe tener buena procedencia; pero... ¡allá él!»

Discutidos, figuran la producción y también el empleo más efectivo de los recursos nacionales para las industrias esenciales y otras cuestiones análogas.

El Gobierno de la unión ha manifestado que está resuelto a cooperar por todos los medios posibles con sus aliados.

LA PARTICIPACION DEL CANADA

Según un despacho de New York, sir Robert Borden, jefe del Gobierno del Canadá, que actualmente se encuentra en los Estados Unidos, se ha trasladado a Washington para estudiar con el Embajador de la Gran Bretaña y con el Gobierno yanqui la utilización de los recursos de los Estados Unidos del Canadá del modo más eficaz para alcanzar el común objetivo de ganar la guerra.

Entre los puntos últimamente

Dadas nuestras actuales leyes y costumbres matrimoniales; tan contradictorias como difíciles de concretar, no sabría yo, ni creo que nadie, indicar con seguridad la responsabilidad de la mujer en la conducta del marido. Pero mirando a la sinceridad que Dios nos exige, creo que todo bien que omitimos, pudiéndolo ejercer sin falta a nuestros principales deberes, resulta pecado más o menos grave, según aquel dependa o no de nuestra voluntad.

Como la influencia que podemos ejercer sobre nuestros maridos no la puede ejercer legalmente nadie, el no aprovecharla para el bien social, es un fraude para éste y, por lo tanto, pecado.

La mujer es la compañera del hombre. Este título hace que tenga derecho y deber sobre sus obras. Además de la moralidad del padre, depende casi siempre la de los hijos por el ejemplo. Nuestro celo de madres debe velar por este.

Así, pues, las que dicen ¡allá ellos!, están, en mi concepto, cometiendo un error. Señora ha habido que recibiendo de su compañero como regalo cariñoso un paquete de billetes de Banco, cuya procedencia ilegal conocía, los rehusó, y empeñado el marido en que los recibiese, los tomó y arrojó al fuego. Este marido, avergonzado, fue desde entonces modelo de funcionarios honrados. Prefirió el aprecio de su mujer a un lujo que ella no quería compartir.

Este acto de virtud cívica y religiosa es desconocido, como serán lo de las que le imiten; pero ¡qué ejemplo! El premio no solo lo cobrarán en la otra vida, sino en esta, con la satisfacción del deber cumplido. De un deber no por poco predicado de pequeña trascendencia y cuyos productos, si fueran muchas en ejercerlo, salvarían quizá a nuestra Patria. ¡Si nuestros antepasados la hubiesen conocido y cumplido, otra sería hoy día su suerte!

Se nos habla ya de nuestros deberes sociales; bien debemos comprender que estos no son solo los beneficios. Nuestra posición, junto al marido, no es la del hijo irresponsable de los actos de aquel. La nuestra es la de la compañera, la socia que puede cambiar la senda del compañero, del cual depende quizá un gran mal o bien para la nación. Nuestra responsabilidad, pues, ante Dios y los hombres, es grande.

No podemos cerrar los ojos ni hacernos los ignorantes y menos aumentar con nuestro aplauso el desorden en que vivimos. Nuestra conciencia recta debe de saber que el que roba al Estado roba al pobre, pues suyos son sus bienes. ¿Cómo vamos a suponer meritorias nuestras limosnas si tienen tal procedencia?

No solo en la cuestión administrativa debemos influir, sino en todo cumplimiento de la ley. Si así lo hiciese toda mujer, se vería tanta inmoralidad en la administración de justicia, los horrores del Jurado, el favoritismo, etc., etc.

No, seguramente. El hombre que no se avergüenza de ser amoral ante el hombre, se avergüenza de serlo ante la mujer digna y buena, y más si ésta es la madre de sus hijos.

Renovemos, pues, nuestra conducta en este particular y salvemos a España, preparando un buen porvenir a nuestros hijos y haciendo que reine la justicia de Cristo.

No podemos, no debemos decir ¡allá ellos!

Dolores de Velasco de Alamed.

Entre los puntos últimamente

I. Giraud

DENTISTA
Plaza Mayor, 3
Teléfono núm. 170

Entre bromas y veras

Señores, que erudición! Para desmentir la compra de votos con la poca aprensión que se necesita para ello, emplea ayer el órgano maurista nada menos que tres columnas de su «frontispicio» con una profusión de máximas, pensamientos y citas de grandes autores que la verdad, nos han dejado atantolizados.

«Léctico, Talleyrand, Muñoz Torres, Charcot (cuidado con las erratas), Repington (¡atixal), Gastón Rouvier (¡caray!), Bossuet ¡Dios mío! y por último Napoleón ¡Pón!»

Bueno; pues mire V. querido: La verdad no tiene más que un camino y eso sí que lo dijo Napoleón: Dinero, dinero y dinero.

Que fue lo que utilizó Vitorica para ganar... Y no hablemos de los casos de patología mental, porque desde la auto-sugestión, hasta la cleptomanía, hay un mundo de rarezas que solo la ciencia explica.

Mientras el diccionario de la lengua nos define lo que es soborno y la moral lo condena, nosotros ni lo disculpamos, ni lo aplaudimos.

Ahora, que si las cosas varían con el tiempo y resulta que el que roba y mata es un ser digno de todo respeto, tal vez entremos por ello, pero mientras, nos atendremos al lenguaje corriente para que todo el mundo nos entienda.

No hay como un «me da la gana» cuando alguien se ostina en que fallemos a la verdad.

Unas palabras de Gastón Rouvier en boca del señor Vitorica, nos parece algo así como un trozo de chorizo en la jaula de un canario.

El que inventó el violín jamás creyó que serviría para otra cosa que no fuera hacer música, y sin embargo, con tan delicado instrumento se han dado sus timos.

MIRANDO A LA GUERRA

LA TRANQUILIDAD DEL EXTREMO ORIENTE

¿Cuál es la actitud del Japon?

La terquedad alemana, que por vivir en los sueños del pangermanismo y de la Mitteleuropa no acostumbra a descender a lo efectivo de las realidades, sigue alimentando diversos designios respecto a Oriente. De nada sirven, por lo visto, las duras lecciones que Inglaterra viene dándole en Palestina. Alemania no quiere renunciar a sus planes de expansión y de conquista y piensa aún en poder expulsar al ejército aliado de su base de Salónica, en reponer a Constantino en el Trono de Grecia, recuperar la Palestina y Bagdad, imponer una política de penetración por la Persia, el Turquestán y el Afganistán hasta los confines de la India y de China, y por último, en extender por toda la Siberia el derecho de vigilancia y de policía establecido en Rusia, para prevenir toda propaganda contra la cuadruplica, incautándose del ferrocarril transiberiano y bloqueando el puerto de Wladivostok.

Por insensatos y absurdos que estos parezcan, es preciso reconocer que Alemania no descansa un momento ni omite un detalle para ponerlos en práctica, y siguiendo sus procedimientos de sorpresa—erigidos desde hace tiempo en norma de estrategia—ha venido elaborando toda clase de preparativos para burlar los designios de los aliados, haciendo estéril la obra pacífica que estos se proponen realizar en Oriente. Para conseguirlo puso, quizá, su mayor empeño, en que terminasen sus hostilidades con Rusia, viendo en este armisticio un medio eficaz de que las enormes reservas fragmentarias acumuladas en los muelles de Wladivostok pasasen a sus manos, conducidas a través de Siberia, por medio del ferrocarril intercontinental, del que se apodera-

Al margen de la guerra

El comercio italo-español

En un radiograma alemán del 23 de Febrero, se dice que la Cámara de Comercio de Londres advierte la creciente competencia de los productos españoles sobre los italianos en el mercado inglés, favorecida por las dificultades suscitadas por el Gobierno italiano a las exportaciones. La noticia, divulgada desde Nauen, tiene el evidente propósito de crear una cierta tirantez de relaciones entre productores españoles e italianos en mercancías similares.

Podemos, por el contrario, afirmar, según fuente autorizada, que desde hace bastante tiempo el Gobierno italiano se preocupa de eliminar toda contingencia de concurrencia comercial entre productores italianos y españoles, en vista de las futuras relaciones y acuerdos que han de registrarse mutuamente en el mercado mundial.

En efecto, el Gobierno italiano ya desde ahora se preocupa, por medio de estadísticas, en estudio actualmente, de solucionar toda dificultad, por pequeña que fuese, de manera que, vistos los mercados más necesarios a España y aquellos otros favorables a Italia, ambas concurren de acuerdo, evitando la doble oferta de sus productos similares, con indudable ventaja para las dos.

Por cuanto hace a aquellos mercados que ofrecen las mismas ventajas a España e Italia, el Gobierno italiano confía en que, dada la antigua amistad entre los dos países, se hallará sin duda el medio de que los comerciantes de ambos encuentren una solución equitativa, favorable para las dos partes, y el que queden salvaguardados los intereses respectivos.

Por lo demás, la existencia de tales productos similares no forma sino una pequeña parte del amplio problema comercial italo-español para después de la guerra. Las relaciones comerciales entre los dos países han de adquirir, desde luego, considerable incremento, dada la gran cantidad de productos en absoluto de semejantes necesarios a uno y otro mutuamente, y que, dada su situación mediterránea, su vecindad y la analogía de sus costumbres, los hacen preciososísimos fáciles para el intercambio.

Ninguna competencia pues, antes por el contrario, el propósito y la posibilidad de crear nuevos e importantes lazos entre las dos naciones llamadas como ninguna otra a completarse cada vez más en todos los campos de la vida civil.

«El Liberal», «El Imparcial», «Heraldo de Madrid» y «El Mundo», se venden en la imprenta de El Noticiero.

Una despedida que nos conmueve

Desde el órgano maurista ayer se despidió de Cáceres y su distrito el señor Santamaría Zárate, representante electorero del señor Vitorica, haciendo constar su gratitud hacia cuantos contribuyeron al mejor éxito de la gestión que le trajo a pasar una temporada entre nosotros. En nombre de los nueve mil y pico de electores a que alude, le agradecemos la atención, y como a estas horas ya habrá llegado a su destino, no utilizamos las frases de ritual en estos casos, diciéndole que lleve buen viaje.

Eso sí, por nuestra parte hemos de hacer constar resueltamente, que así como dicho señor nos perdona de los malos ratillos que le hemos hecho pasar, nosotros le absolveremos de sus pecados simoníaco-electoreros, que están dentro de la categoría de veniales. «Ego te absolvo» Luego nosotros quedamos en paz y jugando con el señor Santamaría y punto concluido.

Ahora bien; como dicho señor al pasar por aquí no fué uno de tantos como el mundo sume en ese arcano del olvido; nosotros tenemos que seguir cultivando su labor en Cáceres, por demás beneficiosa, que aunque nosotros quisieramos, no llegaría a borrarse.

Usted sabe, beatífico señor, las lágrimas que ha secado, la sed que ha apagado y las indigestiones que ha proporcionado? Olvidar esto sería una ingratitud por parte de todos, amigos y enemigos políticos. Eso tal vez se quede para quienes después de llevarle y traerle a todas partes, claro que con su cuenta y razón, no tuvieron la cortesía de bajar a despedirle a la estación.

¡Así es la vida, señor Santamaría! Un minuto de esplendor y luego la eternidad en los cosmos.

Comprendemos su perplejidad al retornar a la Corte y la obsesión con don Gonzalo de Córdoba.

Para ese viaje, dirá Vitorica, no hubiera usted necesitado alforjas y joni paradoja de nuestros refranes las alforjas han vuelto vacías... de lo que trajeron, porque de papeles, llegan y muy repletas.

Buen viaje, señor y quiera Dios que cuando vuelva a meterse en las mismas andanzas, no encuentre una Aldea, aunque sea del Cano, que le amargue la campaña.

Venta de finca

Se vende una dehesa de 935 fanegas de marco real, sita en término de Berzocana, a cinco kilómetros de la carretera de Trujillo a Navahermosa, con buenos pastos, robleada, cercas de secano y regadío y magnífica casa y dependencias.

Para detalles, don Luis González Borroguero, Carniceros 13, Cáceres.

LA FÁBRICA

EL DESPERTAR DEL TITÁN

El yerto mecanismo sacudido va despertando con clamor salvaje rindiendo sumisión y vasallaje al todo el horrisono estallido.

Su vivo trepidar se ve extendido por un raro misterio de engranaje y la nerviosa red del coraje a todo el cuerpo inerte y aterido.

Las chimeneas sin cesar vomitan humos grises que en sus evoluciones negras nubes parecen desde abajo...

Moteros, hombres, hierros... crujen, gritan, entonando la unión de sus canciones, el Himno Sacrosanto del Trabajo.

José de Grandá.

¿Qué pasa?

En el campo conservador

Según rumores que hasta nosotros llegan, hay marejada, y no chica, en el abigarrado campo mauro-idóneo-ciervista, según unos por las ideas, solo por las ideas políticas que todos defienden, y según otros por cuestión de puestos en la candidatura senatorial.

Los primeros, los de la lucha de ideas, que en las pasadas elecciones tanto nos han regocijado, quieren ocupar el lugar que les dejan los liberales de esa llamada Unión Sagrada, mauro-conservadora-prietista, con el maurista don Basilio Gutiérrez Cedrún, el verdadero buscador de Vitorica, y los otros creen que por derecho propio le corresponde al ahora ciervista don Rafael Durán. Este, al parecer, sin apego a la Senaduría, no aguenta postergaciones, y alega sus méritos en la política provincial, superiores a las de don Basilio, y dice que sostiene su candidatura, tomando como base los compromisos del distrito de Hoyos que son un buen porción, entrando, si es necesario en combinaciones que no sean gratas a la ingrata Unión y que hasta es capaz de pasarse al campo moro.

Los correligionarios parece le han contestado que se vaya a la China, y si quiere que se haga japonés, pero que don Basilio es don Basilio, aunque no el del Barbero de Sevilla.

Nosotros, menos apasionados en estas andanzas, vamos a aportar los méritos de uno y otro.

El señor Durán es el político, tal vez, más antiguo de la provincia y aunque por sus errores quedó en lugar secundario y apontonado, es muy cierto que fué diputado y hasta habló en el Congreso a pesar de Vega de Arriba.

El señor Gutiérrez Cedrún, el ortista el mérito, porque ahora eso es mérito, de que cuando por primera vez aspiró al acta de Alcántara, se la jugó con queso, o cosa que lo vale, el marqués de Morella, quedándose sin veinticinco mil duros y sin acta, como el gallo de Morón, y que luego fué diputado y no abrió el pico en el Congreso por aquello de que a buen callar... etc., y por los peligros de meterse a hablar de la ganadería.

Además, don Basilio aporta que él fué el descubridor de ese mirlo blanco que nos ha caído con Vitorica, y antes a Garay, olvidándose de que el señor Durán nos trajo a Pontón.

El hecho es que andan los trastos, en la acera de enfrente, que diría don Alfonso Higuero, por las alturas y no sabemos hasta ahora, quién será el sacalabrado, si don Basilio o don Rafael.

La cosa es para meditarla unos y otros, sobre todo el segundo que cree contar con los compromisos de Hoyos.

Pues bien sabe él que el vizconde, su amigo, en menesteres senatoriales sabe dar el quiebro en la misma boca de la urna.

En fin, que la gente ya está intrigada y pregunta aquello de

¿Qué ocurre? ¿Qué pasa? ¿Por qué se alborota la gente en la casa... maurista?

LA GUERRA EN EL AIRE

El fracaso de los aviadores germanos

El «London Observer» dice que según noticia de su corresponsal de guerra, no es exagerado asegurar que los aviadores británicos tienen gran superioridad sobre los alemanes puesto que estos «van demasiado despacio reservando sus ímpetus aéreos para mejor ocasión». Lo más tarde en Mayo—añade—comprenderán cuán peligroso es su juego y tendrán que reconocer a pesar suyo nuestra superioridad en los combates aéreos, tanto en inteligencia como en material,

Salpicaduras...

Por teléfono a "Niflor".

—¿Con quién hablo?
—Con «Niflor». ¿Quién es?
—+, + y +.
—Pues bien; tengo el «oído a la caja».

—Remita a informe de la Real Academia de Medicina, de Madrid, el siguiente y portentoso *notición fenomenal*...

—¡Eh!
—¡Paciencia!... Diga que un macho ha parido tres bonitas hembras...

—¡Qué barbaridad! (Se oye reír, telefónicamente por supuesto).
No, mi querido amigo: en aquella casa no había ningún bárbaro ni Bárbara...

—¿Quiere acabar?...
—Sí... Estuve en la casa de la tía Simona, la del *señor Tirapie*, y este me dijo: «Aquí verá usted: un macho ha parido tres hembras... El macho no lo puedo enseñar por que lo dejé perdido entre otros compañeros y dentro de una *urnia*; pero las hembras, aquí las tiene usted...

En efecto; me enseñó tres botas nuevas y muy monas. Y quedé convencido de que un voto puede parir tres botas...

—¿Está bien?... ¿Y qué más?
—¡Agüete, hombre!... Remita a informe y al Supremo, parte de una telefonema de la «voz del cielo» recogida subrepticamente a poco más de un kilómetro de Cáceres y en la carretera de San Juan del Puerto... Paseaba. Unos lugareños me alcanzaron y yo «me dejé ir al compás» porque les di unas palabras sueltas y excitadas. Mi curiosidad. Y escuché:

—¡Pos eso no está bien! En Alcuéscar rompieron una *urnia*, y tres ó cuatro padres de familia están en la cárcel de Montánchez; mian ras el Señorito que compraba los votos estará en su Madrid, dándose buenas panzadas de golosinas... Y es lo que digo; que si es delito el romper la *urnia*, también debe serlo el comprar votos... Y *¡foé*, porque en ese pueblo y después del medio día, los *electores* se enteraron de que ea Arroyomolinos se pagaban los votos á catorce duros; y decían los de Alcuéscar que les estaban robando el dinero, *¡pos á ellos no les daban más que á razón de diez duros*. Y les quitaban el pan de sus hijos...

—No puede oír más, «Niflor».

—¡Por vida del muerto Pajares! Gacetas me están dando de darle con el teléfono en las narices... ¡O aguantate el rúm ré ó le quite el empleo más pronto que un fogonazo «al magnésio»!

—¡No, hombre!... Si acaso, mándeme usted *magnésio calcinado* y no me vendrá mal; porque aún me dura el asco de...

—Pare y no para... Sepa que el Juncio, el Prinitano y el Pastorino, dicen que formarán un tribunal de honor para juzgar de la conducta de ciertos dependientes, cuyos vestidos le cambiado de color; dicen y redican que se trata de examinar si el colorido semeja al de las hopas de las almas... Y sepa, por último, que se está buscando el medio de hacer compatible la honorabilidad de catedráticos en propiedad y de los auxiliares interinos, con la seriedad de la Prensa; procurando que sea honorable un auxiliar interino, aunque fuese periodista y negara rotundamente la compra de votos, en los compro metidos casos electorales...

—¡Adiós, mi amigo! Salud y que se le enfrie la calabaza...

—Gracias. Adiós.

+, + y +.

nes de quarters, es decir, en unos 5 millones de hectólitros á la de fin de 1916. Este año se han labrado ya en Inglaterra 800 000 acres y en Escocia 400 000 por encima de las extensiones anteriormente cultivadas.

Por otra parte, la construcción marítima que en 1916 fué de 539.000 toneladas, se cifró en 1917 en 1.163.494, y el mejoramiento logrado en la utilización de los espacios ha dado por resultado que hoy el rendimiento de un buque se eleva á 150 toneladas de mercancía por cada 100 de arqueo, mientras que antes de la guerra apenas se llegaba á 106 toneladas de transporte. Recientemente ha pronunciado Mr. Auston Chamberlain un notable discurso acerca de la deuda nacional en ocasión de la campaña en pró de las economías de guerra. Ha recordado que al terminar las guerras napoleónicas, la deuda inglesa ascendía á 900 millones de libras esterlinas; ahora está próxima á alcanzar el séptuplo de esta cifra. Al término del presente ejercicio que será en fin de Marzo, no bajará seguramente de 6.000 millones de libras. Esta cifra comprende, es verdad, los anticipos á los Dominios y á los aliados; así como el importe de diversas adquisiciones, que conservarán su valor después de la guerra.

Habia, pues, que deducir de los 6.000 millones la porción recuperable, pero aun cuando no se deduzca nada, la posición actual del Reino Unido en este orden está lejos de ser inferior á la de la época mencionada. Entonces, según los cálculos más autorizados, la rentación nacional no pasaba de 350 millones de libras hoy se estima en más de 3.000 millones, es decir, cerca de nueve veces la renta de aquella época, cuando la deuda sólo está septuplicada.

Se ha hablado mucho últimamente respecto á la conveniencia y á la justicia de un impuesto sobre el capital por una sola voz para sí y para la deuda. A juicio de Mr. Auston Chamberlain este impuesto sería propiamente una confiscación del capital. Por su parte cree firmemente que no hay en todo el país una sola persona que no rechace con indignación el pensamiento de buscar un superfluo de esta ó de otra índole para repudiar el deber imperioso de hacer honor á las obligaciones del país hacia aquellos que en un momento supremo entregaron sus dineros para la defensa nacional.

Los derechos de sus acreedores comete un verdadero suicidio. Por iniciativa de la Cámara de Comercio de Norwich será sometida la cuestión de la reforma del Banco de Inglaterra á la Asamblea que celebrará en Abril la Asociación de las Cámaras de Comercio, y es seguro que se acordará pedir que se conceda al Banco de Inglaterra con ciertas reservas y mediante el cumplimiento de determinadas obligaciones, la facultad de emitir billetes hasta el triple del «stock» numérico (comprendidas las currency notes) estando garantizados los 2/3 excedentes por letras á plazo máximo de tres meses. Es sabido que actualmente el departamento de emisión no dá billetes sino á cambio oro.

AKERS.
Marzo 1918.

Para la feria

Hay que estar bien preparados, pues este año se dice que vá á ser estupenda, y el que quiera estar bien preparado, lo primero que necesita es comprar un automóvil marca **Chandler**. Para que que se comprenda lo magníficos que son estos coches y se vea lo que coataja el deseo de poseerlos, basta observar que el primero que entró en Cáceres fué á la calle de Solana y hoy los hay en los números 2, 4, 6, 8 y 10 de esta calle. Esta es una prueba evidente de lo buenos que son los coches. Único Representante para Extremadura: **A. Cedrún**.

Cementos marca "Corona"
Único Representante para Extremadura: **A. Cedrún**.

Para la venta de **Cestos de Castaño** en grandes partidas, diríjase á **A. Cedrún**, que tiene compradores para ellos.

Gran surtido en estuches papel fantasía
Papelería de EL NOTICIERO

Los abastecimientos.—La deuda pública.—El comercio y el Banco de Inglaterra.

Respondiendo hace días monsieur Bonar Law á las críticas formuladas por un diputado, ha dado algunas cifras que reflejan los resultados de la obra realizada por el Estado para asegurar los abastecimientos. Durante el año 1916 se entregó al arado una superficie suplementaria de un millón de acres ó sea unas 400.000 hectáreas; la producción de cereales aumentó en más de 850.000 toneladas y la de patatas en 3 millones. Los stocks de trigo en 31 de Diciembre último eran superiores en 2 millo

Información telefónica

Madrid 6 de Marzo de 1918.

Desde las 9 de la mañana.

El día político A las puertas de una crisis

Las reformas militares.—Alhucemas, Cierva y Romanones.—El por qué de una carta.

El ambiente político de estos días ha dado lugar á que se desatara la fantasía, forjándose las más descabelladas opiniones respecto á la actitud de algunos políticos con motivo de las reformas militares planeadas por el señor La Cierva.

Los comentarios más salientes se hicieron alrededor de la carta de Romanones dirigida al jefe del Gobierno, en la que exponía su opinión contraria á que se aprobaran por decreto las reformas aludidas en el Ejército.

En vista de lo que se decía, el conde de Romanones ha dado á la publicidad la carta objeto de los comentarios, habiendo antes pedido autorización para ello al marqués de Alhucemas, quien no solo le pareció oportuna la determinación, sino que estimó como una injusticia el que se le atribuyeran actitudes falsas.

El señor García Prieto decía á los representantes de la Prensa que la publicidad de la carta de Romanones restablecerá la verdadera situación del asunto, eliminando toda sospecha de maniobras políticas, en una cuestión tan trascendental y desde luego peligrosa, si se deja embarullar por las opiniones equivocadas y tendenciosas.

SUCESOS EN PROVINCIAS

BARCELONA

Un tren arrolla á un tranvía, causando varios muertos y heridos

Telegrafían de Barcelona diciendo que ayer al anochecido un tranvía con remolque, que marchaba en dirección á San Andrés, fué arrollado al cruzar el paso á nivel del ferrocarril del Norte por un tren que llegaba procedente de Manresa.

Resultaron cinco muertos, entre ellos el conductor del tranvía, y 16 heridos, cinco de gravedad.

También hubo varias personas contusionadas.

El gobernador civil y el alcalde marcharon al lugar del suceso y después se trasladaron á los dispensarios visitando á los heridos.

El Juzgado comenzó á instruir las oportunas diligencias.

Se ignoran las causas que motivaron la catástrofe.

CUENCA

Vuelco de una diligencia

Participan de Cuenca que el alcalde de Cafete ha comunicado que el coche correo de dicho pueblo volcó en las inmediaciones del mismo, resultando heridos de pronóstico reservado el primer teniente de la Zona don Angel Molina y el viajero don Vicente Galiano.

VALENCIA

Otro tranvía arrollado por el tren.—Una mujer herida.

Según dicen telegráficamente de Valencia, en el paso á nivel

del Grao, un tren procedente del Norte, arrolló un tranvía.

Los viajeros diéronse cuenta del peligro y se arrojaron del vehículo.

Una pobre mujer, al caer, sufrió la fractura de una pierna.

De la guerra

La paz firmada

Las noticias oficiales recibidas de Brets Litovicki, dicen que los delegados firmaron el tratado de paz con Rusia, abandonando poco después todos ellos la población.

Los rumanos en América

Telegrafían de Nueva York que los rumanos de la Transilvania emigrados en los Estados Unidos, que constituyen más de 300.000 miembros, han organizado un ejército parecido al polaco y checo, que irá á combatir con los Imperios Centrales al frente occidental.

El trigo americano

Telegrafían de Washington que el Board of Trade ha impuesto una prohibición provisional á la importación del maíz con el fin de activar la exportación del trigo y de poder efectuar la promesa de abastecer á Suiza.

La exportación del trigo para los aliados continuará llevándose á cabo como antes.

La lucha en Palestina

Según noticias transmitidas desde Londres, los ingleses han avanzado en Palestina hasta una profundidad de 800 metros en un frente de unos veinte kilómetros á caballo por la carretera de Jerusalén á Nablus encontrando poca resistencia en los turcos. Un aeroplano de éstos ha sido derribado á 26 kilómetros al Este de Jafa, capturándose al observador y al piloto que estaban heridos.

El empréstito de guerra en el Reino Unido

Ayer empezó en Londres la campaña de suscripción al empréstito de guerra, mediante la propaganda con ataques, habiéndose suscrito hasta primeras horas de la tarde cerca de siete millones de libras esterlinas.

En esta campaña han tomado parte seis tanks en varios distritos de la población.

Detalles de un combate

El ministro de Marina de los Estados Unidos ha dado detalles del combate que tuvo lugar el día 15 de Enero entre el vapor armado americano «Nianza» y un submarino alemán.

Después de dos horas y media de lucha, el «Nianza» hizo rápidamente cuatro disparos que hicieron que el submarino diese la vuelta con la quilla al aire y desapareciese repentinamente.

Los exploradores del Polo Norte

Comunican de Cristianía que el explorador noruego Amundsen saldrá á mediados del año actual para una expedición al Polo.

Se propone ir á auxiliar al doctor Umond, sirviéndose de aeroplanos.

El principio de la ofensiva alemana

El corresponsal del «London Times» en el frente occidental telegrafía que se ha notado más

actividad en dicho frente, durante las últimas cuarenta y ocho horas, que tal vez en todo lo que llevamos de año.

La situación militar

En Occidente languidece de nuevo la lucha. Hay cañoneos y escaramuzas, pero poco importantes.

Se habla creído que los ataques alemanes en Champaña eran el comienzo de la anunciada ofensiva alemana; pero esos ataques cesaron ayer completamente.

En el frente oriental los ejércitos alemanes han suspendido su marcha invasora porque los delegados maximalistas han aceptado las condiciones alemanas.

En cambio siguen las operaciones germánicas en la Ukraina.

Los maximalistas, expulsados de Kiw, se repliegan á Uharkof.

Nada nuevo en los frentes italianos y secundarios.

S. Illera.

En honor del señor Alba

Leemos en la prensa de Madrid: El ex ministro señor Alba acudió a uno de estos días á una reunión de amigos políticos del distrito del Centro, con el fin de dar las gracias á los que conyuvieron al triunfo de su correligionario el conde de Santa Engracia.

El ex primer teniente de alcalde señor Blanco Parrondo organizó un banquete con que se obsequió al señor Alba, proponiéndose además la creación de Comités de distrito, á los cuales se asociarán cuantos reconozcan la jefatura de dicho ex ministro.

Parece ser que algunos concejales, entre ellos el señor Marcos, figuran en política al lado del señor Alba.

Pronósticos del tiempo

El miércoles 6, avanzará hacia el Estrecho y mar Ibérico la citada depresión de la bahía de Cádiz y producirá lluvias en Andalucía y Levante, desde donde se extenderá un poco hasta el Centro, con vientos del primer cuadrante.

Del 7 al 8, mejorará el estado atmosférico, pero quedarán bajas presiones en Africa septentrional que ejercerán alguna influencia en Andalucía y Levante, principalmente en los sectores meridionales.

El sábado 9, se formará en el saco de Cádiz una depresión que causará lluvias en el Sur de Portugal y Andalucía, desde donde se propagarán un tanto á Levante y Centro, con vientos del primer cuadrante.

El domingo 10, actuarán núcleos de fuerzas en Argelia y en el Sur de Portugal. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias y alguna tormenta en Levante y Andalucía, particularmente en las zonas del Sur, con vientos de entre Noreste y Sureste.

Del 11 al 12, persistirán bajas presiones en el Estrecho, mar Ibérico y Argelia, ocasionando régimen lluvioso y alguna tormenta en Andalucía y Levante, desde donde se extenderá un poco á las regiones centrales, con vientos de entre Noreste y Sureste.

El miércoles 13, habrá una depresión en Argelia y pasará otra por Andalucía en dirección al Mediterráneo. Estos elementos de perturbación atmosférica producirán lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos de diverso rumbo.

El jueves 14, cambiará la situación meteorológica porque se hallarán en el Mediterráneo superior, y entre Argelia y Túnez, las depresiones mencionadas. Se registrarán lluvias y algunas nieves en la mitad oriental, principalmente en el Noreste, con vientos de entre Suroeste y Noroeste.

El viernes 15, será mejor el estado atmosférico de la Península, pues se apartarán de nosotros las referidas depresiones, formándose un núcleo de fuerzas en el Sur de Portugal que ocasionará algunas lluvias en Andalucía, con vientos del primer cuadrante.

SEÑEJOON.

Tienda-Asilo

Raciones expandidas en este Establecimiento, el día 4 del actual:

De comida.....	168
De cena.....	369
De pan.....	270

DE ALEMANIA

Para la próxima guerra

Las benévolas gentes que aconsejan una paz mediante inteligencia entre los beligerantes, harían bien en leer los escritos de los principales autores germanos y los artículos que aparecen en sus principales revistas y periódicos, tanto en los de actualidad como los que aparecieron inmediatamente antes ó después de la guerra. Después de esa lectura se convencerán acaso de que una paz por medio de una inteligencia entre los dos bandos no sería otra cosa sino una paz germana; y una paz germana implica un armisticio más ó menos largo, y que duraría hasta que Alemania hubiese completado sus preparativos para la próxima guerra.

Destácase esto de una manera absolutamente clara y perfectamente lógica, en una pequeña publicación hecha en B-rna y de que es autor el doctor R. Lifschitz, profesor de la Universidad de aquella ciudad. Titúlase el folleto «Como se prepara Alemania para la próxima guerra». El doctor Lifschitz demuestra con una serie de hechos y de citas, tomados en su mayor parte de escritos publicados y de discursos alemanes pronunciados en 1917, los esfuerzos que el militarismo alemán está haciendo para persuadir á sus víctimas de que la paz, cuando llegue, no podrá ser duradera, y de que Alemania debe empezar á prepararse con toda su energía para otra guerra que habrá de librarse en fecha no remota. La razón de la insistencia en esta guerra futura parece ser la de que Alemania cree no conseguir cuanto desea en el presente conflicto, ó en otras palabras, que el mundo no quedará suficientemente aniquilado por ella. Ya, en 1916, apareció en Alemania un libro titulado: «La próxima guerra» («Der nächste Krieg»), al parecer escrito por un «diplomático neutral». Sin embargo, la mayoría de los escritos en la ya voluminosa literatura relativa á la «próxima guerra» no son obra de gentes anónimas, «neutrales», ó de cualquiera otro carácter, sino labor de profesores alemanes y de otros escritores bien conocidos, con la cooperación ocasional del clero protestante alemán.

Ahora bien, en esta literatura acerca de la «próxima guerra» la que debiera ser leída no solamente por los pacifistas y por los defensores sinceros de una paz de conciencia, sino por todos aquellos que habrán de representar los intereses de los aliados cuando quiera que se concluya la paz. Las principales ideas que en tales escritos se sostienen son las siguientes:

1. La guerra y su benéfica influencia moral son elogiadas y ensaladas con entusiasmo, especialmente porque según se alega «contribuyen de una manera tan noble al fomento de la civilización».
2. Se hace escarnio de la idea de la paz universal y se manifiesta desprecio por quienes abogan por ella.
3. Se aduce toda la clase de argumentos en favor del aumento de los armamentos después de la guerra.
4. Algunas de las publicaciones mencionadas aluden á la necesidad de la «próxima guerra».
5. A algunas veces se declara sin embargo que deben principiarse ya los preparativos para dicha guerra futura.
6. Se hacen propuestas detalladas con relación á los métodos que deben seguirse en los preparativos para la «próxima guerra».

No debe olvidarse que desde que principio la guerra los filósofos bélicos alemanes han prosperado con la exuberancia del laurel. En efecto, Alemania posee hoy no solamente una filosofía de la guerra y hasta una teología de ese carácter. Una colección de catorce sermones que lleva por título «Aquello á que debemos aspirar y lo que debemos alcanzar en la guerra» publicada en Göttingen en 1917, sostiene el aserto de que «nosotros los germanos» sólo podemos avanzar mediante la «fuerza de nuestras armas». En otras palabras, el poder de la espada y su amenaza han sido elevadas á la categoría de una religión. Otro día veremos quiénes son sus más ardientes idólatras.

P. M.

Arados Burzón y piezas de cambio. Sobrino de Gabino Díez. Moret, 40, y Paseo de EL TRIANGULO

Abonos C.U.F. UNIAO FABRIL DE LISBOA

Superiores de todas graduaciones. Graduación garantizada y Perfecta pulverización. Marca registrada.

Vende estos abonos en Cáceres Don José Otón Torres

Periódicos denunciados

Por reproducir y comentar la información de «El Sol», donde se hacían graves revelaciones que por patriotismo debían conocer todos los españoles...

El destino de nuestros hijos

En nuestro siglo de vida intensa, donde el porvenir es de los fuertes, de los robustos, no es exagerado decir que el destino de nuestros hijos depende...

Si hay niños, delicados y frágiles, que en dicho momento se tornan vigorosos y resistentes, hay otros que, al contrario, estando llenos de salud se debilitan...

Para que la sangre nutra de modo suficiente los órganos que con tanta rapidez se desarrollan, ha de ser harto vigorosa: si se descuida el vivificarla, el sostener su cualidad de glóbulos rojos...

Para dar a nuestros hijos una constitución robusta, importa mucho que durante la edad crítica se sostenga y estimule su organismo.

Las Píldoras Pink constituyen una medicación sumamente adecuada, pues son uno de los más poderosos regeneradores de la sangre y tónicos de los nervios...

Las Píldoras Pink no requieren ningún régimen especial. Se hallan de venta en todas las farmacias...

Teatro Cine de San Juan

Desde ayer se encuentra en Cáceres la aplaudida y simpática complotista Mirentxu, con objeto de presentarse por tercera vez ante el público de Cáceres...

Dado el número de admiradores que aquí tiene, no tendría nada de particular que todas las secciones del Cine las viéramos muy concurridas.

Anguramos a la Empresa unos cuantos éxitos de taquilla.

Precios de las localidades: platea con 4 sillas 5 pesetas, butaca 1, silla 0.80 y entrada general 0.30.

Además de Mirentxu se proyectarán dos interesantes películas.

De interés para todos

En cumplimiento de lo dispuesto por circular de la Junta provincial de Subsistencias—á requerimiento de la Comisaría general de Abastecimientos—inserta en el «Boletín Oficial» número 54, de fecha 4 del corriente...

Los contraventores de la precedente disposición, se castigarán con la multa de 500 á 5.000 pesetas, que autoriza la ley de 11 de Noviembre de 1916.

Cáceres 5 de Marzo de 1918.—El alcalde, GERMAN RUBIO.

DE SOCIEDAD

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro querido amigo el inspector de Sanidad del Campo, don Manuel Naranjo Rute...

Feliz viaje le deseamos.

En Plasencia ha fallecido la señora doña Dolores Sánchez Araujo, viuda de don Julio Constanzo.

A su desconsolada familia y en especial á su hijo don Angel Criado, hacemos presente nuestro sentimiento.

D. E. P.

NOTICIAS

El Administrador principal de Correos nos participa para que lo hagamos público, que el vapor «Cataluña» suspende la escala del Brasil y solo efectuará las de Montevideo y Buenos Aires...

Han llegado las riquísimas y renombradas naranjas de Valencia, á precios económicos.

Casa de Hijos de Zaragoza, Moret, 26.

En Navas del Madroño robaron una pava á la vecina de aquel pueblo Angeles Muñoz, de un tinado de la dehesa Mostejes...

La Guardia civil se ocultó en un chozo para sorprender á los ladrones cuando fueran á recogerla, resultando ser éstos Nolasco Macías Ramajo y su hijo Pedro Macías...

El señor Juez Municipal les proporcionará un digestivo.

Se arrienda el piso bajo de la casa número 8, de la calle de Carnicero.

Razón, en la Administración de este periódico.

A dos kilómetros del Casar de Cáceres ha sido encontrado el cadáver de un m-rdigo que no ha podido ser identificado.

En Cabzuela han sido denunciados varios vecinos por incendio de dos chozas.

En Salorino han sido robados dos mulos creyéndose que los autores del robo sean unos sujetos que se internaron en la Sierra de San Pedro...

En dirección á Badajoz.

Observatorio Provincial
Pla 6 de Marzo de 1918
Altura barométrica, 710.5
Temperatura al aire y á la sombra, 3.4
Máxima del aire á la sombra, 8.4
Idem mínima, 0.8 bajo cero.

REPRESENTANTE

Importante casa de perfumería Francesa, desea en cada población importante de España, un representante activo para la venta de dichos artículos...

A Francisco Cortés Sánchez le fué recogida una escopeta en el término de Almoharín, por conduciría sin el correspondiente permiso.

Alcance telefónico

Madrid 6 (11'40).

En Portugal

Dimisión del Gobierno.—La elección de presidente de la República.

Por los informes telegráficos de Lisboa, recibidos durante la noche en Madrid, se sabe que el Gobierno de la vecina República ha dimitido...

La cuestión política en Portugal presenta un nuevo aspecto que ha de ofrecer no pocas dificultades para la solución de esta crisis.

Los mismos informes dan cuenta de la tranquilidad que reina en todo el país.

De la guerra

Los alemanes quebrantan la neutralidad de Suecia

De Stokolmo comunican que en una de las islas de Aland, han desembarcado dos batallones de soldados alemanes...

Una escuadrilla de barcos de guerra de la flota alemana, procedió al mismo tiempo á sembrar un campo de minas.

La noticia de tan graves hechos llevados á cabo por Alemania, ha producido en todas partes gran sensación...

La noticia de tan graves hechos llevados á cabo por Alemania, ha producido en todas partes gran sensación...

En Cabzuela han sido denunciados varios vecinos por incendio de dos chozas.

En Salorino han sido robados dos mulos creyéndose que los autores del robo sean unos sujetos que se internaron en la Sierra de San Pedro...

En dirección á Badajoz.

Observatorio Provincial

Pla 6 de Marzo de 1918
Altura barométrica, 710.5
Temperatura al aire y á la sombra, 3.4
Máxima del aire á la sombra, 8.4
Idem mínima, 0.8 bajo cero.

Dirección del viento, W. SW.
Clase del viento, ventolina.
Recorrido en 24 horas, 450 k.
Estado del cielo, despejado.

Nota.—Los datos relativos á la máxima mínima, lluvia, agua evaporada y recorrido del viento, corresponden al día anterior de la fecha.

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina
Calle de Juan de Meana, 23, 1.º—MADRID

HERNIAS (quebraduras), aún las más antiguas y voluminosas, deformidades de la espalda, piernas y pies, se curan ó se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial.

Piernas artificiales
sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios...

POMADA Y DEPURATIVO CEREO
Tratamiento completo de las enfermedades de la piel: Venta en todas las farmacias y droguerías.

MINAS
MINERALES DE TODAS CLASES
Para transacciones de cualquier índole, dirigir y someter muestras:

Agencia Odeon
Discos deobles, desde 5 á 25 pesetas
Depósito de discos, colección completa impresionados por eminentes artistas

Jorge Capdevielle
CÁCERES

Maura
Treinta y cinco años de vida pública. Un volumen de 320 páginas. Precio 3.50 pesetas. Papelería de EL NOTICIERO.

Señorita maestra superior, se ofrece para dar lecciones á domicilio. En la Administración de este periódico darán razón.

Casa Mendieta

participa á su selecta clientela haber recibido mil sombrillas, medias y calcetines de seda, y una colección de artículos de regalo en plata rusa, digna de todo elogio.

¡No confundirse, El Mundo Elegante!—Teléfono 189.

ANUNCIO

Se arrienda en pública subasta, el día 15 de Marzo, de once á doce de su mañana, los aprovechamientos de pasto, labor y bellotas, de la dehesa «Dehesilla», término municipal de Coria...

EL NOTICIERO es el periódico de mayor circulación de la provincia, y, por lo tanto, el más conveniente para los anunciantes.

Luciano Mateos Villegas Cáceres

Corredor de Comercio Colegiado
Procurador de los Tribunales

PRODUCTOS QUÍMICOS DE HUELVA

Superfosfatos de cal mineral para abonos
FABRICA EN HUELVA

GABINO MURIEL POLO
SUB-AGENTE EN CÁCERES
SANTA CLARA, 8

Se hacen toda clase de calzados
Venta exclusiva del calzado marca Tigre y del Norte-americano marca ONYX

JACINTA SOLANO
Modista
se ofrece á domicilio. Su casa Hornillo, 15, principal.

Automóviles de alquiler
General Ezpeleta, 7
TELÉFONO NUM. 288

VICTOR PEREZ TEJADO
HIJO Y SUCESOR DE GESAREO VEGA
ALDEA-MORET (CACERES)

FABRICACION DE CALES
PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES
A los señores Ingenieros, Arquitectos, Aparejadores de Obras y Construcciones en general conviene comprar las cales que fabrica esta casa...

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

do á Porthos y no á otro?—preguntó Aramis.

—Porque como Porthos hablaba más alto que todos, le ha supuesto el jefe—dijo Artagnan.

—Siempre he dicho que ese gascón era un pozo de ciencias—murmuró Athos.

Y los viajeros continuaron su camino. A una legua de Beauvais, en un paraje en que el camino se estrechaba entre dos taludes, encontraron ocho ó diez hombres, que aprovechándose de que el piso estaba allí deshecho simulaban trabajar, cavando grandes hoyos llenos de barro.

Aramis, temiendo manchar sus botas en aquel fango, les apostrofó duramente. Athos quiso contenerle, pero era tarde. Los trabajadores comenzaron á injuriar á los viajeros, y con su insolencia hicieron perder la cabeza al mismo Athos, que arrojó su caballo sobre uno de ellos.

Entonces aquellos hombres retrocedieron hasta la cuneta del camino, y tomaron los mosquetes que tenían ocultos allí, haciendo una descarga sobre los viajeros. Aramis recibió un balazo en un hombro, y Mosqueton otro en las partes carnosas que se prolongan debajo de los riñones. Solo Mosqueton cayó del caballo, no porque fuese grave la herida, sino porque como no podía verla, y se sentía tocado, sin duda creyó que era más peligrosa.

salud necesita absolutamente que descanséis quince días, quiero que lo hagáis. Id, pues, á tomar las aguas de Forges ó cualesquiera otras que os convengan, y restableceos pronto.

«Vuestro afectísimo. —Tréville.»

—Esa carta y esa licencia, querido Athos, significan que tenéis que seguirme.

—¿A las aguas de Forges?

—O á otra parte.

—¿Para el servicio del rey?

—Del rey ó de la reina; ¿Acaso no somos servidores de Sus Majestades?

En aquel momento entró Porthos.

—¡Pardiez!—dijo.—Hé aquí una cosa extraña. ¿Desde cuándo los mosqueteros reciben licencia que no han solicitado?

—Desde que tienen amigos que las pidan por ellos—repuso Artagnan.

—¡Hola!—dijo Porthos.—¿Ocurre algo de nuevo?

—Sí; nos marchamos—respondió Aramis.

—¿Adónde?—preguntó Porthos.

—No lo sé,—dijo Athos,—preguntádselo á Artagnan.

—¿A Londres—contestó éste.

—¿Y qué haremos en Londres?—preguntó Porthos.

—Eso es lo que no puedo deciros; tenéis que fiaros de mí.

—Pero para ir á Londres—añadió Porthos.

Traducción española de la casa editorial Sopena, Provenza, 35.—Barcelona

que nos seguirá con el uniforme de guardias de Artagnan.

—Señores,—dijo Athos,—mi parecer es que no conviene mezclar en nada á los lacayos: un secreto puede descubrirse por casualidad entre caballeros; pero es casi siempre vendido por lacayos.

—El plan de Porthos no es practicable—dijo Artagnan,—porque yo mismo ignoro qué instrucciones habla de daros. Yo soy portador de una carta. No tengo ni puedo hacer tres copias de ella, porque está sellada; es preciso, pues, en mi concepto viajar reunidos. Esa carta está aquí, en mi bolsillo.

—Y enseñó el bolsillo en que la llevaba.—Si soy muerto, uno de vosotros la cogerá y continuará la marcha; si éste muere á su vez, la cogerá otro, y así sucesivamente: con tal que llegue uno, está hecho todo.

—¡Bravo Artagnan! Tu opinión es la mía—dijo Athos.—Por otra parte hay que ser consecuentes: yo voy á tomar las aguas, vosotros me acompañáis: en lugar de las aguas de Forges, tomaré las de mar; puedo hacerlo. Quieren arrestarnos, enseñó la carta de M. de Tréville y vosotros vuestras licencias, nos atacan, nos defendemos; nos juzgan, sostenemos solamente que queremos robarnos unas cuantas veces en agua salada; darían buena cuenta de cuatro hombres aislados, pero cuatro reunidos son una partida; armemos á los cuatro lacayos con pistolas y mosquetes; si envían un ejército contra nosotros,

lucharemos, y el que sobreviva, como dice Artagnan, llevará la carta.

—Bien dicho—exclamó Aramis,—tú hablas poco, Athos, pero cuando hablas te pareces á San Juan Boca de Oro. Acepto el plan de Athos. ¡Y tú, Porthos?

—Yo también—dijo Porthos,—si conviene á Artagnan. Artagnan portador de la carta, es naturalmente el jefe de la expedición; que resuelva, y ejecutaremos.

—Pues decido que aceptemos el plan de Athos y que partamos dentro de media hora.

—Aceptado—exclamaron todos á la vez. Y cada cual alargó la mano hacia la bolsa, tomó las setenta y cinco pistolas, é hizo sus preparativos de viaje.

Sociedad General de Industria y Comercio

CAPITAL: 25.000.000 de pesetas

FABRICAS EN

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Oñate), OVIEDO (La Manjosa), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MÁLAGA, CÁCERES (Aldea Moret) y LISBOA (Trafales)

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal.	Glicerina.
Superfosfatos de huesos.	Acido nítrico.
Nitrato de sosa.	Acido sulfúrico corriente.
Sales de potasa.	Acido sulfúrico anhídrido.
Sulfato de amoníaco.	Acido clorhídrico.
Sulfato de sosa.	

Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos

LABORATORIOS

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos

Servicio agronómico Importantisimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente Agrónomo

Excmo. Sr. D. Luis Grandeau

Aviso importante.—Pedid a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras y remitir éstas con anticipación para su análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas.

Dirigirse a la Sociedad General de Industria y Comercio: Villanueva, 11, MADRID

O A SU REPRESENTANTE EN CÁCERES

MANUEL REQUEJO OREJAS, ALFONSO XIII, NÚM. 7

Dirección postal: Apartado 340.—Dirección telefónica y telegráfica: Gainco, MADRID

AGENCIA GENERAL DE Luis González Borreguero

Compra-venta, permutas y administración de fincas rústicas y urbanas, cobro de pensiones, etc., etc.

OFICINAS: CARNICERO, 13 y 15.—CÁCERES

Maquinaria perfeccionada para Molinos de aceite



Patentada en todos los países olivereros

INSTALACIONES para elaborar grandes y pequeñas cosechas, por los sistemas corrientes y por el nuevo de prensas de cachapos y sin agua calientes con los mayores rendimientos y las más selectas calidades.

Centenares de instalaciones entre Portugal y España

Viuda e Hijos de Balbontin y Orta

Gran fábrica de construcciones mecánicas en Sevilla

HIERROS, ACEROS, FERRETERIA Y COLONIALES

SOBRINO DE GABINO DIEZ

MORET 40, Y ALFONSO XIII.—PASEO DE EL TRIANGULO.—CÁCERES

Depósito y venta del desinfectante e insecticida VITAL

LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODA CLASE CONTRA LA PÉRDIDA DE ALQUILERES

Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio

FUNDADA EN 1885

INSCRITA EN EL REGISTRO DEL MINISTERIO DE FOMENTO

Domiciliada en Barcelona.—Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1916

BALANCES COMPARADOS		
	1915	1916
Capital suscrito	5.000.000'	5.000.000'
Id. desembolsado	1.500.000'	1.500.000'
Reserva estatutaria	1.000.000'	1.000.000'
Reservas técnicas	2.271.658'29	2.750.080'72
Id. de previsión y garantía	828.209'42	1.120.005'91
Primas del ejercicio	5.831.900'01	6.804.681'45
Siniestros indemnizados hasta 31 Diciembre	21.065.351'66	24.055'903'23

ESTADO COMPARATIVO POR DÉCENIOS

AÑOS	PRIMAS	SINIESTROS INDEMNIZADOS	RESERVA DE RIESGOS EN CURSO	RESERVA ESTATUTARIA
1866	107.445'59	9.807'64	33.111'75	10.128'89
1876	319.075'54	55.954'44	98.144'26	74.794'76
1886	659.106'14	226.830'77	219.732'05	195.370'79
1896	1.050.530'75	234.730'97	350.176'92	430.204'88
1906	2.002.173'36	645.442'05	667.371'12	687.755'89
1916	6.804.681'45	2.990.671'57	2.268.227'15	1.000.000,—

Subdirector en Cáceres: Don Luis González Borreguero

Carnicero, 13 y 15

Autorizado por la Inspección de Seguros en 7 de Marzo de 1917



LA UNION
y
El Fenix Español
Compañía de Seguros reunidos
CAPITAL SOCIAL
Doce millones de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DESBOLSADO
53 años de existencia
Agencias en todas las poblaciones de importancia de España, Francia, Portugal y Marruecos.
Seguros sobre la Vida
Seguros contra incendios
Seguros contra accidentes
Seguros de Valores
Subdirector en Extremadura

Don Claudio González Alvarez

OFICINAS: Calle General Exponada, 14, pral.—CÁCERES
Teléfono 236

Aumento autorizado por la Comisaría general de Seguros

GONZALO ALVAREZ JAVAT

CORREDOR DE COMERCIO

Compra y venta de valores del Estado, Industriales y Mercantiles, fincas rústicas y urbanas, pignoriación de valores, negociación de letras, cuentas de crédito, préstamos con hipotecas de fincas.
Operaciones con el Banco de España y otros establecimientos de crédito.
Gralas, 7.—CÁCERES

Almacén de Sal

Luis González Borreguero

frente a la Estación del ferrocarril
En este almacén se venden arados y maquinarias agrícolas, de la fábrica de Jorge Martín e hijos, de Alaejos.

CAFE DE VIENA

Carlos Municio

Es el mejor de sus selectos cafés, de reconocida fama, y licores de las mejores marcas.
Cáceres.—Cortés
Alfonso XIII, 16.—CÁCERES

¡Agricultores!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 19, Madrid.

JUAN ESPINO

FABRICA

de aguardientes anisados de Almodredaje

y bodegas de vinos finos de mesa

Exportación a todas las provincias de España

Depósitos: Badajoz, Salamanca, Sevilla, Llerena, Mérida y Cáceres, Gral. Exponada 10

TELÉFONO 247

Representante Angel Jimenez Garcia

AGENCIA DE TRANSPORTES

de la 2ª Sección

Viuda de Segundo Pérez

Carros de transportes para toda clase de mercancías.—Coches para el servicio de los viajeros a las salidas y llegadas de los trenes.—Teléfono 149.

Se reciben avisos en el Comercio de don Victor Garcia Hernandez, Pórtico Llano, 22.—CÁCERES.

Oficinas: Carretera de la Estación



EL MEJOR DEL MUNDO

PRECIO 150 pes.

DESDE MI RINCON

Libro de poesías por Angel Marina.

Precio una peseta. Papelería de EL NOTICIERO.

CONTRA LA TOS

PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO e HIJO
En farmacias y droguerías. 0'50 Paquete.

la vida no vale la pena hacer tantas preguntas. Artagnan, estoy dispuesto a seguirte.

—Y yo también—dijo Porthos.

—Y yo—dijo Aramis.—Así como así no siento salir de París, necesito distracciones.

—Que tendréis distracciones señores, no hay cuidado—repuso Artagnan.

—Y cuándo marchamos?—preguntó Athos.

—En seguida, contestó Artagnan.—No hay un minuto que perder.

—¡Hola!—gritaban Planchet, Mosquetón y Bazin—gritaron los cuatro jóvenes llamando a sus lacayos; preparad vuestras botas y los caballos.

Los mosqueteros dejaban sus caballos y los de sus lacayos en el cuartel.

Planchet, Grimpaud, Mosquetón y Bazin marcharon al momento.

—Ahora, formemos un plan de campaña, dijo Porthos.—¿A dónde vamos ahora?

—A Calais—dijo Artagnan.—Es la línea más corta para ir a Londres.

—Pues bien—dijo Porthos,—hé aquí mi parecer.

—Habla, dijo Aramis.

—Cuatro hombres viajando juntos se harían sospechosos; Artagnan puede darnos a cada uno sus instrucciones. Yo iré delante por el camino de Boulogne; Athos saldrá dos horas después por el de Amiens; Aramis nos seguirá por el de Noyen, y Artagnan irá por el que quiera, vestido con la ropa de Planchet,

—No yo—dijo Aramis.

—Ni yo—añadió Athos.

—Yo tengo—dijo Artagnan sacando su tesoro del bolsillo y poniéndolo en la mesa.

—En esta bolsa hay trescientas pistolas; tomenmos cada uno sesenta y cinco. Esto es lo que necesitamos para ir y volver. Además, tened en cuenta que no todos llegaremos a Londres.

—¿Y por qué motivo?

—Porque probablemente algunos se quedarán en el camino.

—Entonces es una campaña que emprendemos?

—Pues ya que nos exponemos a hacernos matar—dijo Porthos,—yo quisiera al menos saber por qué.

—¿Adelantaras bastante!—dijo Athos.

—No obstante—añadió Aramis,—yo soy del parecer de Porthos.

—El rey tiene costumbre de darnos cuenta. No. Os dice sencillamente: Señores, hay guerra en Gascuña ó en Flandes; id a batiros, y partid. ¿Por qué? No se os ocurre preguntar.

—Artagnan tiene razón—dijo Athos,—he aquí vuestras tres licencias que vienen de la corte de Tréville, y estas trescientas pistolas, que no sé de dónde vienen. Vamos a hacernos matar donde nos ordenen ir. Además,

—tán dando la mitad de su capa a una pobre. Mandaron a los lacayos no desensillar los caballos, y estar prontos a partir a la primera orden.

Entraron en el comedor; y se sentaron a la mesa.

Un caballero que acababa de llegar por el camino de Dampmartin, permanecía sentado a la misma mesa, y almorzaba. Entabló conversación sobre la lluvia y el buen tiempo; los viajeros respondieron: bebido a su salud, y ellos se devolvieron el cumplido.

Pero, en el instante en que Mosqueton entraba a anunciar que los caballos estaban prontos, y todos se levantaban de la mesa, el caballero propuso a Porthos un brindis a la salud del cardenal. Porthos respondió que aceptaba con mucho gusto, si él a su vez brindaba por el rey. El caballero exclamó que no conocía más rey que Su Eminencia, y Porthos le llamó borracho. El ofendido sacó la espada.

—Habéis hecho una tontería—dijo Athos;—no importa, ya no se puede retroceder; matad a ese hombre, y alcanzados lo más pronto que os sea posible.

Los tres montaron a caballo y partieron al galope, mientras Porthos prometía a su adversario perforarlo de todas las estocadas conocidas.

—Ya va uno!—dijo Athos al cabo de quinientos pasos.

—Pero ¿por qué ese hombre se ha diri-

—tán dando la mitad de su capa a una pobre. Mandaron a los lacayos no desensillar los caballos, y estar prontos a partir a la primera orden.

Entraron en el comedor; y se sentaron a la mesa.

Un caballero que acababa de llegar por el camino de Dampmartin, permanecía sentado a la misma mesa, y almorzaba. Entabló conversación sobre la lluvia y el buen tiempo; los viajeros respondieron: bebido a su salud, y ellos se devolvieron el cumplido.

Pero, en el instante en que Mosqueton entraba a anunciar que los caballos estaban prontos, y todos se levantaban de la mesa, el caballero propuso a Porthos un brindis a la salud del cardenal. Porthos respondió que aceptaba con mucho gusto, si él a su vez brindaba por el rey. El caballero exclamó que no conocía más rey que Su Eminencia, y Porthos le llamó borracho. El ofendido sacó la espada.

—Habéis hecho una tontería—dijo Athos;—no importa, ya no se puede retroceder; matad a ese hombre, y alcanzados lo más pronto que os sea posible.

Los tres montaron a caballo y partieron al galope, mientras Porthos prometía a su adversario perforarlo de todas las estocadas conocidas.

—Ya va uno!—dijo Athos al cabo de quinientos pasos.

—Pero ¿por qué ese hombre se ha diri-

—tán dando la mitad de su capa a una pobre. Mandaron a los lacayos no desensillar los caballos, y estar prontos a partir a la primera orden.

Entraron en el comedor; y se sentaron a la mesa.

Un caballero que acababa de llegar por el camino de Dampmartin, permanecía sentado a la misma mesa, y almorzaba. Entabló conversación sobre la lluvia y el buen tiempo; los viajeros respondieron: bebido a su salud, y ellos se devolvieron el cumplido.

Pero, en el instante en que Mosqueton entraba a anunciar que los caballos estaban prontos, y todos se levantaban de la mesa, el caballero propuso a Porthos un brindis a la salud del cardenal. Porthos respondió que aceptaba con mucho gusto, si él a su vez brindaba por el rey. El caballero exclamó que no conocía más rey que Su Eminencia, y Porthos le llamó borracho. El ofendido sacó la espada.

—Habéis hecho una tontería—dijo Athos;—no importa, ya no se puede retroceder; matad a ese hombre, y alcanzados lo más pronto que os sea posible.

Los tres montaron a caballo y partieron al galope, mientras Porthos prometía a su adversario perforarlo de todas las estocadas conocidas.

—Ya va uno!—dijo Athos al cabo de quinientos pasos.

—Pero ¿por qué ese hombre se ha diri-

—tán dando la mitad de su capa a una pobre. Mandaron a los lacayos no desensillar los caballos, y estar prontos a partir a la primera orden.

Entraron en el comedor; y se sentaron a la mesa.

Un caballero que acababa de llegar por el camino de Dampmartin, permanecía sentado a la misma mesa, y almorzaba. Entabló conversación sobre la lluvia y el buen tiempo; los viajeros respondieron: bebido a su salud, y ellos se devolvieron el cumplido.

Pero, en el instante en que Mosqueton entraba a anunciar que los caballos estaban prontos, y todos se levantaban de la mesa, el caballero propuso a Porthos un brindis a la salud del cardenal. Porthos respondió que aceptaba con mucho gusto, si él a su vez brindaba por el rey. El caballero exclamó que no conocía más rey que Su Eminencia, y Porthos le llamó borracho. El ofendido sacó la espada.

—Habéis hecho una tontería—dijo Athos;—no importa, ya no se puede retroceder; matad a ese hombre, y alcanzados lo más pronto que os sea posible.

Los tres montaron a caballo y partieron al galope, mientras Porthos prometía a su adversario perforarlo de todas las estocadas conocidas.

—Ya va uno!—dijo Athos al cabo de quinientos pasos.

—Pero ¿por qué ese hombre se ha diri-